

# Spitzenplätze im Ranking

**G**eht es um Rankings von Städten, also um ihre Reihung nach bestimmten Kriterien der Quantität und/oder der Qualität, liegt Duisburg oft auf Spitzenplätzen. An die gern und dauerhaft verbreiteten Superlative wie „Größter Binnenhafen der Welt“ und „Größter Stahlstandort Europas“ hat man sich schon lange gewöhnt. Allerdings belegt unsere Stadt auch bei weniger schmeichelhaften Kriterien gern obere Ränge wie etwa in der Kriminalitätsstatistik oder bei der Höhe der grund- und gewerbesteuerlichen Hebesätze. Doch wenn Duisburg in puncto Lebensqualität zuletzt nur Rang.392 von 396 NRW-Städten belegte, ist zu bedenken, dass solch ein Mittelwert nicht erkennen lässt, wer wann wo und wie interviewt hat. Dass unter den 30 klimaschädlichsten deutschen Städten zwei Duisburger Industrieanlagen die Ränge 1 und 2 einnehmen, überrascht kaum. Umso erfreulicher ist das jüngst bekannt gewordene Ranking der besten Kliniken Deutschlands: Sorgfältig wurden etwa 1700 Kliniken nach objektiven und subjektiven Kriterien bewertet. Davon wurden 808 Kliniken und Fachabteilungen als „Deutschlands beste Krankenhäuser“ ausgezeichnet. Unter den 158 Ausgezeichneten in der Kategorie 300 bis unter 500 Betten erreichte das BG Klinikum Duisburg den beachtlichen Platz 19. Meine liebe Frau und ich sehen es nach der erfolgreichen OP ihrer Patella-Fraktur vor drei Monaten sogar auf Platz 1.